
Sitzungsvorlage Nr. 2022/102 

zur Sitzung  
 

Gemeinderat am 24.10.2022 

 
 

Bürgermeister öffentlich  

 

BETREFF:  

 
Regional-Stadtbahn Neckar-Alb  
 
Hier: Informationen und Sachstandsbericht zum Abschluss der Vorplanungen beim 
Streckenabschnitt Obere Neckarbahn, Tübingen-Rottenburg-Starzach-Horb a.N. 

 
 
 
 

ANLAGEN:  

 
Anlage 1: 
 
 

 
Kreistagsdrucksache Nr. 098/22 (Öffentliche Beratung vom 12.10.2022, TOP: 
6) 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

    

 
 

Starzach, 14.10.2022 
 

Thomas Noé 
Bürgermeister 

  
 

 

STARZACH 



Seite 2 von 2 

 

SACHDARSTELLUNG: 

 

  Es wird auf die bisherigen Informationen im Gemeinderat und den verschiedenen Presseveröf-

fentlichungen verwiesen, ebenso auf die als Anlage beigefügte Kreistagsdrucksache Nr. 098/22. 

Zur besseren Visualisierung des Gesamtprojekts „Regional-Stadtbahn Neckar-Alb“ sowie den Pla-

nungsschwerpunkten auf Markung Starzach wird auch ein interaktives Reliefmodell (3D-Modell der 

Regional-Stadtbahn Neckar-Alb) im Sitzungssaal aufgebaut sein.  

Vertreter der Projektbeteiligten werden an der Gemeinderatssitzung teilnehmen und die Gremi-

umsmitglieder insbesondere über die Starzacher Planungsschwerpunkte informieren und auftre-

tende Fragen aus dem Gremium gerne beantworten. 

Hinweis: Für die interessierte Einwohnerschaft besteht vor der öffentlichen Sitzung, in der Zeit von 

17.00 Uhr – 18.55 Uhr, die Möglichkeit sich das Reliefmodell anzuschauen, sich über den Pla-

nungsstand zu informieren und Fragen an die Projektbeteiligten zu stellen. 

  
 

 

STELLUNGNAHME DER VERWALTUNG: 

 

  Aus Sicht des Unterzeichners ist das Gesamtprojekt „Regional-Stadtbahn Neckar-Alb“ insgesamt 

und der Streckenabschnitt „Obere Neckarbahn“ im Besonderen eines der zentralsten und wichtigs-

ten Infrastrukturvorhaben im Bereich der klimaschonenden Mobilität und Verkehrswende in diesem 

Jahrhundert.  

 

Der Gemeinderat und die interessierte Einwohnerschaft sollen durch die Projektbeteiligten über den 

aktuellen Planungsstand und die weiteren Schritte informiert werden, nachdem die sog. Vorplanun-

gen abgeschlossen sind. 

 

Wie schon bei anderen Gelegenheiten kommuniziert ist der Unterzeichner der Meinung, dass im 

weiteren Planungsprozess die Fortführung des Halbstundentakts in der Hauptverkehrszeit von 

Bieringen über Bhf. Eyach bis Horb a.N. geklärt werden muss und zumindest bis Bhf. Eyach umzu-

setzen ist. Sollte am bisher geplanten Fahrtangebot festgehalten werden, dass der Halbstundentakt 

während der Hauptverkehrszeit nur bis Bieringen angeboten wird, wird dies nach Einschätzung des 

Unterzeichners für viele Berufspendler zwischen Bieringen und Horb a.N. und insbesondere für Be-

rufspendler aus Starzach kein gutes Angebot sein.  

  
 

 

AUSWIRKUNGEN AUF DEN GEMEINDEHAUSHALT: 

 

Keine Auswirkungen auf den Gemeindehaushalt   
 

 

BESCHLUSSVORSCHLAG: 

 

Der Gemeinderat nimmt die Informationen sowie den Sachstandsbericht der Projektbeteiligten zum 

Stand 24.10.2022 zur Kenntnis. 

   

 
 


